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Какое будущее ждет журналистику? Правда ли, что Интернет уверенно вытесняет
печатные СМИ? Об этом и многом другом говорилось на форуме молодых журналистов и
блогеров юга России “Медиаформат”, прошедшем на минувшей неделе на базе СКФУ в
Ставрополе.      Он стал первой масштабной площадкой в регионе для свободного
общения юных представителей СМИ, и что особенно важно, люди, достигшие успеха в
этой сфере, провели для начинающих коллег разносторонние лекции и мастер-классы.  
Ректор СКФУ Алина Левитская процитировала строчку из стихотворения Федора
Тютчева: “Нам не дано предугадать, как слово наше отзовется” — и подчеркнула ее
особую актуальность в наши дни. Ведь взгляд на те же события на Северном Кавказе
формирует в первую очередь именно медиасообщество. “Хочется, чтобы слова
журналистов, блогеров были не словами равнодушных репортеров с места событий и не
желчно-ехидными комментариями, а выражали мысли и чувства зрелых граждан,
болеющих душой за происходящее в стране и регионе”, — отмечает Алина Левитская.
 
О социальной ответственности журналистов говорили и другие участники мероприятия.
“Информационное пространство стало действительно безграничным. И каждая
составляющая — газеты, телевидение, блогосфера, соцсети — влияет на него
по-разному, но все они формируют общественное мнение. Хотя не буду скрывать,
медиарынок сейчас находится в кризисе: тиражи традиционных СМИ падают, но
вкладываться в рекламу в Интернете тоже готов не каждый. И нужно решать
накопившиеся вопросы, — считает секретарь Союза журналистов России Роман
Серебряный. — Но в любом случае нельзя забывать про профессиональную этику и
ответственность как перед обществом, так и перед законом. Главное для журналиста не
столько умение писать, фотографировать, сколько мыслить и правильно задавать
вопросы. И я надеюсь, что форум поможет ему развиться”.
 
“Для нас работа с молодыми журналистами и вообще талантливыми людьми,
реализующими себя в медиасфере, — приоритет. И направлена она на то, чтобы
создать условия для профессионального роста, обеспечить доступ к имеющимся
возможностям, независимо от стартовых условий человека, — рассказывает
руководитель Федерального агентства по делам молодежи Сергей Белоконев, —
поэтому нами запланировано много мероприятий, в том числе образовательных
программ в рамках форума “Селигер”. Лучшие проекты медиасферы планируется
поддерживать финансово”.
 
“Кто такой журналист? Это человек, которому не все равно. Он видит проблему и
привлекает к ней внимание, — уверен корреспондент “Литературной газеты”, лауреат
премии “Блог Рунета” Эдвард Чесноков. — Один из основателей российской
журналистики Владимир Гиляровский в 1887 году написал очерк об уничтожении
бездомных собак в Москве, и он вызвал такой резонанс, что на средства городской
Думы был учрежден приют для таких животных. И ситуация со временем не меняется:
журналист может и не решить проблему, но он создает предпосылки для этого”.
 
“Я бываю в разных регионах и вижу, как активно развиваются журналистика и
блогосфера, что вполне понятно: если о событии никто не написал, то его, считай, не
было, — констатирует руководитель оргкомитета всекавказской интернет-премии
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“Прометей” Ражап Мусаев. — Так что особенно важно, чтобы неравнодушие
журналиста сочеталось с его профессионализмом”.
 
Результатом форума стало формирование рабочих команд молодых журналистов и
блогеров юга страны для участия в различных проектах. А лучшие из них будут
рекомендованы к отбору на Всероссийский молодежный форум “Селигер-2013” и
Всекавказский форум “Машук-2013”. Отличившиеся участники смогут получить
рекомендации для стажировки в федеральных СМИ.
 
Анна Учаева
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